

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Una información interesante

El viaje del Rey de España a América

EL ITINERARIO DECIDIDO ES ARGENTINA, URUGUAY, CUBA Y ESTADOS UNIDOS

El viaje se realizará en un yate especial, palacio flotante, que refleja la suntuosidad de la corte española

El delegado de la «Prensa Aliada» en Madrid telegrafía la siguiente interesante información.

Ya está fijado, provisionalmente, el viaje del Rey de España a América: se realizará dentro del año 1927, después que se celebre la Exposición Ibero-Americana de Sevilla. También está fijado algo del programa: comprenderá Argentina, Uruguay, Cuba y Estados Unidos del Norte.

Aunque el programa es definitivo, no puede perder el carácter provisional. En primer término, su realización depende de las condiciones interiores en que España se encuentre cuando el viaje tenga que llevarse a cabo. En segundo lugar, ha de sujetarse a arreglo conciliatorio con los países que el monarca visite. Porque el viaje de don Alfonso XIII a América se hará con gran pompa mayestática, envuelto en todos los caracteres de saludo regio a un continente descubierto bajo los auspicios de reyes de España y nunca desde entonces visitado por ninguno de ellos. En este concepto, se cuentan a granel los detalles que es preciso ajustar y las particularidades que deben coordinarse.

No son de los menores los preparativos que en la misma Casa Real de Madrid se van desarrollando. El inspector de los reales palacios, señor Asúa, despliega su gran actividad y sus conocimientos especiales para que no quede punto por llenar. Uno de los más importantes, el esencial sobre todos los demás, es el elemento de comunicación que ha de emplearse. Háblase de un buque modelo que la Compañía Transatlántica Española quiere preparar. Pero hay que dirigir los ojos a los talleres que tiene en Ferrol la Sociedad Española de Construcción Naval, donde se ha puesto la quilla a un nuevo yate real, que sustituya al «Urania», hoy escuela de guardias marinas.

Parece lo más natural que el viaje cuando se lleve a cabo, sea en ese yate real, que navegará escoltado por tres o cuatro de los cruceros y cazatorpederos mayores y más rápidos de la marina de guerra española, dotada actualmente de unidades modernísimas. El yate será un palacio flotante que encerrará toda la suntuosidad característica en la corte de esta nación, constituyendo fiel reflejo de ella, y estará adornado por tapices de la colección regia. Con el monarca, en los buques de la escolta, irá lucido séquito palatino y los ministros del Gobierno y el personal que dá realce a los viajes oficiales de todo jefe de Estado. Es decir, se trasladará a América la corte de las Españas: el Rey Alfonso, que será el portaestandarte de la raza hispana en su visita a los pueblos de esta raza, se hará acompañar de todo el esplendor medioeval de su trono, rodeado de uniformes militares, y civiles de los más lucidos colores, con cascos relucientes y armaduras que recuerdan las de tiempos gloriosos, con espadas y alabardas, con plumas y penachos, con cintas, medallas, bandas y condecoraciones. Irán a América desde los grandes caballeros palatinos y el Cuarto Militar de don Alfonso hasta los alabarderos y los soldados de la guardia real. Seguramente, toda la América que el Rey visite desbordará

curiosidad y atención hacia el yate real y hacia los cruceros que lo escoltan, para atisbar algo de este espectáculo sin igual que desconocen las nuevas repúblicas y en que la corte española es famosa entre todas las demás europeas.

No acompañará la Reina al Rey de España. Ni tampoco el Príncipe de Asturias. Como monarca constitucional, don Alfonso está investido de ciertos deberes que es preciso no dejar abandonados durante el tiempo, largo para las obligaciones del Estado, cortísimo para los vivos deseos y grandes ilusiones que el Rey pone y cifra en la aventura. «Yo también quiero ser aventurero en América» — atribúyese como frase al soberano español —, y desempeñará tales deberes el príncipe heredero del trono, que ya cuenta diez y nueve años de edad al cual se investirá de una regencia temporal. Resultará con este motivo el Príncipe de Asturias de los pocos herederos de corona que hayan practicado el oficio de Rey antes de serlo.

La ruta de don Alfonso se determinará bajo la regla y los precedentes más estrictos. La República Argentina es hasta ahora la única entre las del Nuevo Mundo que ha enviado a España un Presidente en activo, y por tanto la primera visita del monarca español será para Buenos Aires. A qué otros países irá el Rey y en qué orden los visitará, es cuestión que habrán de determinar las cancillerías. No es problema fácil de solucionar: visitar todas o la mayor parte de las repúblicas hispano-americanas sería tarea tan larga como cansada para el soberano; dejar alguna, no olvidada, si huérfana de la visita, resultaría doloroso en extremo para don Alfonso. Desde luego, el itinerario decidido es llegar a la Argentina, Uruguay, Cuba y los Estados Unidos, como ya queda dicho al principio de este cablegrama. A Méjico parece que no irá don Alfonso: así lo aconseja el Gobierno responsable de Madrid, al menos por ahora, «debido a la reciente legislación contra los extranjeros». La gran colonia española en Cuba y las importantes relaciones comerciales que la última nación emancipada mantiene con la antigua metrópoli aseguran a la Habana lugar señalado en el itinerario regio. En cuanto a los Estados Unidos, don Alfonso siente interés intenso por conocer sus progresos y su civilización, por enterarse de ellos de su visu; además, se le han hecho muchas y reiteradas invitaciones especiales: la visita, por tanto, es segura.

¿Que resultados rendirá al viaje. La doctrina de Mornoe cubre toda posibilidad de complicación política. Los ajustes comerciales habrá de decidirlos la Exposición Ibero-Americana de Sevilla, que se celebrará el año que viene, antes que el viaje regio. Lo interesante serán las derivaciones históricas y culturales que resulten; no debe olvidarse que la civilización y las instituciones españolas, el espíritu y el lenguaje español, no solo viven y se muestran en los países hispánicos de América, sino que se extienden hasta aquellos que cubre el cielo azulísimo de Nuevo Méjico, Arizona y

California, y que si Buenos Aires es el Madrid del Nuevo Mundo, y todo un continente meridional, nimenso, con la única excepción de Brasil, piensa y habla la lengua del Rey Alfonso. Norte América, que para expresarse ha adoptado el idioma de Shakespeare, no ha olvidado, al menos en sus territorios occidentales, que su segundo lenguaje desciende del que escribió é inmortalizó Cervantes.

Por lo menos esta ejecutoria asegura el éxito personal de don Alfonso XIII en la excursión que prepara a América; en ella se le recibirá como el sucesor de los grandes monarcas Isabel de Castilla y Fernando de Aragón, que dieron, primero a España y luego a la misma América, un Nuevo Mundo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Cabo de Palos ha marchado el Director del Hospital de Marina D. José Valdvia, su distinguida esposa y su bella hija Conchita.

—A Santa Teresa de Avila ha marchado la familia del notario don Francisco García Martínez.

—De Ferrol ha venido el capitán de corbeta don Angel Suances Piñeyro.

NOTAS VARIAS

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor cura de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, invitando nos a la solemne salve, que mañana tarde, a las ocho, se verificará en dicha parroquia como apertura al solemne novenario que en honor de la Virgen del Carmelo allí comienza pasado mañana.

ENFERMOS

En Mula se encuentra gravemente enfermo, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, al Excmo. señor don César Portillo Belluga, general de brigada.

—Se encuentra enferma doña Paulina Meseguer, viuda de Beriso.

Por el Cabo Amate

El notable Trio Genil se iba ofrecido desinteresadamente para tomar parte en cualquier velada que se organice en favor del heroico «Cabo Amate».

—Probablemente el domingo se celebrará el banquete en honor del Cabo Amate, organizado por sus compañeros de la quinta del 21 y que con él sirvieron en África.

Las tarjetas para este banquete pueden recogerse en el establecimiento «Ideal Room» en la calle Mayor a Francisco Oimos y en el Bar San Miguel de la calle de Medieras a César Vidal.

El acto tendrá lugar en el restaurant del Chalet.

—Sigue ingresando la suscripción abierta por unos amigos del Cabo Amate, en Cervecería de Piña, don de pueden dejar su donativos cuantos los deseen.

—Un grupo de aficionados locales están organizando una velada teatral que se verificará al ser posible en el teatro Circo.

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

D. Vicente Botella Torremocha

que falleció el día 8 de Julio de 1923

Confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª Carmen Irués; hijos D. Vicente, D.ª Carmen y D. Luis; hijas políticas, hermanos, nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada iglesia de la Caridad el jueves 8 del corriente de 9 a 1 de su mañana, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Ingenieros navales

Esta mañana en el tren correo han llegado a esta ciudad diez y ocho aféreces alumnos de la Escuela de Ingenieros Navales, al mando del teniente coronel don Antonio Más, comandante don Modesto Blanco y el capitán don Enrique Dublaug de dicho cuerpo

Vienen en viaje de prácticas.

La visita de los Ministros

Como decíamos anoche, el domingo son esperados los Ministros de la Guerra y el de Marina, los cuales quedarán alojados en el crucero «Princesa de Asturias», que ha llegado esta tarde.

Probablemente a la estación bajará a rendirle honores una compañía con bandera y música de Ejército y al embarcadero lo hará otra de Infantería de Marina con bandera y música.

MATERNIDAD

Los achaques comunes a las mujeres con frecuencia son el único obstáculo a la maternidad.

Para remediarlos, tome el

Compuesto Vegetal

de

Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

Información de Marina

Queda desembarcado del contratorpedero «Cadarsó» y es pasaportado para Alicante, el 3er. maquinista don Juan Lorenzo Castro.

—Se pasaporta para Ferrol, donde queda a disposición de aquella Superior Autoridad de Marina, el tercer Maquinista don José Rodríguez López.

—Se concede la pensión de cuatrocientas cincuenta pesetas anuales a don Agustín Agulló Millán, huérfano del contramaestre de puerta de segunda clase retirado don Antonio Agulló Climent.

—Por cumplir la edad reglamentaria para el sorteo se dispone que el día once de los corrientes cause baja en la Armada, el Auxiliar Mayor de Oficinas Militares, don Guillermo Merck Meca.

Una conferencia

El próximo sábado diez de los corrientes, en la «Económica» a las diez y media de la noche, el Dr. don Francisco Cervero dará una conferencia sobre el palpitante tema de actualidad «Estudio crítico-filosófico de los fenomenos del espiritismo y sus causas».

La asociación católica «Avante», organizadora de estas conferencias, invita a dicho acto a sus socios y al público en general.

Comisión argentina

En el correo de hoy ha llegado a esta ciudad el almirante en la Armada argentina Sr. Galdí con dos ayudantes, hospedándose en el Gran Hotel.

Su visita a Cartagena, parece está relacionada con la construcción de buques para la marina de la República Argentina, que habrían de construirse en este Arsenal, de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Como vemos, la visita del almirante argentino tiene gran importancia, dado los beneficios que habrán de redundar en favor de la clase trabajadora.

Los baños del Chalet

El pasado domingo quedaron abiertos al público los baños, del balneario de San Bernar do (Chalet), quedando establecido igualmente el servicio de lanchas-automóviles.

Como todos los años, tan delicioso y pintoresco sitio se ve concurrido.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ, Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.